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平成３０年７月渋川地区広域市町村圏

振 興 整 備 組 合 議 会 臨 時 会 会 議 録

第１日 平成３０年７月２０日（金曜日）

出席議員（１４人）

１番 山 畑 祐 男 議員 ２番 馬 場 周 二 議員

３番 小 山 久 利 議員 ４番 山 口 宗 一 議員

６番 山 﨑 雄 平 議員 ７番 入 内 島 英 明 議員

８番 加 藤 幸 子 議員 ９番 茂 木 弘 伸 議員

１０番 須 田 勝 議員 １１番 南 雲 鋭 一 議員

１２番 望 月 昭 治 議員 １３番 角 田 喜 和 議員

１４番 小 池 春 雄 議員 １５番 石 倉 一 夫 議員

欠席議員（１人）

５番 南 千 晴 議員

説明のため出席した者

管 理 者 髙 木 勉 副 管 理 者 石 関 昭

副 管 理 者 真 塩 卓 副 管 理 者 愛 敬 正 孝

会 計 管 理 者 遠 藤 成 宏 事 務 局 長 後 藤 昌 弘

消 防 長 福 田 浩 明 総 務 課 長 高 橋 保

清掃センター事 業 課 長 吉 田 浩 永 井 茂 久所 長

環境クリーン 田 中 淳 一 消 防 署 長 真 藤 喜代次センター所長

消 防 本 部 消 防 本 部山 田 知 巳 星 野 光 一総 務 課 長 予 防 課 長

消 防 本 部 総 務 課角 田 泰 紀 熊 迫 奈緒美警 防 課 長 企画財政係長

事業課管理係長 杵 渕 全 路 事業課施設係長 横 手 和 敏

消 防 本 部 原 澤 武 志総務課庶務係長
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事務局職員出席者

書 記 長 石 田 清 六 書 記 柴 崎 紀 彦

書 記 石 田 徹 書 記 町 田 直 哉
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議事日程

議 事 日 程 第１号

平成３０年７月２０日（金曜日）午前１０時開議

第 １ 会期の決定

第 ２ 会議録署名議員の指名

第 ３ 議案第８号 財産の取得について

第 ４ 議案第９号 財産の取得について

（提出者説明、質疑、討論、表決）

会議に付した事件

議事日程に同じ



- 4 -

開 会

午前１０時

議長（茂木弘伸議員） おはようございます。

本日はお忙しいところご参集をいただきましてありがとうございます。

これより平成30年７月渋川地区広域市町村圏振興整備組合議会臨時会を開会いたします。

ただいまの出席議員は14人で、議会は成立いたしました。

なお、５番、南千晴議員から欠席の届け出がありました。

地方自治法第121条の規定により、管理者ほか関係職員の出席を求めます。

開 議

午前１０時

議長（茂木弘伸議員） これより会議を開きます。

本日の会議は、議事日程第１号によって進めてまいります。

諸 般 の 報 告

議長（茂木弘伸議員） 日程に先立ち、この際、諸般の報告をいたします。

お手元に配付いたしました文書表のとおりであります。

なお、この報告にありますように、副管理者において異動がありましたので、ご紹介いたします。

渋川市副市長、愛敬正孝副管理者。

副管理者（愛敬正孝） 副管理者の愛敬でございます。どうぞよろしくお願いいたします。

議長（茂木弘伸議員） また、去る４月１日付の人事異動により、説明員に変更がありましたので、この際

関係職員の自己紹介をいたさせます。

会計管理者（遠藤成宏） おはようございます。本年４月１日より会計管理者となりました遠藤成宏と申し

ます。どうぞよろしくお願いいたします。

事務局長（後藤昌弘） 広域組合事務局長の後藤昌弘と申します。どうぞよろしくお願いします。

消防長（福田浩明） 消防本部消防長の福田浩明でございます。どうぞよろしくお願いいたします。

総務課長（高橋 保） 事務局総務課長の高橋保と申します。よろしくお願いいたします。

事業課長（吉田 浩） 広域組合事業課長の吉田浩と申します。よろしくお願いします。

清掃センター所長（永井茂久） 清掃センター所長の永井茂久と申します。よろしくお願いします。

環境クリーンセンター所長（田中淳一） 環境クリーンセンター所長の田中淳一と申します。よろしくお願

いします。
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消防署長（真藤喜代次） 消防署長の真藤喜代次と申します。よろしくお願いします。

消防本部総務課長（山田知巳） 消防本部総務課長の山田知巳と申します。よろしくお願いいたします。

消防本部予防課長（星野光一） 消防本部予防課長の星野光一と申します。よろしくお願いします。

消防本部警防課長（角田泰紀） 消防本部警防課長の角田泰紀と申します。よろしくお願いします。

総務課企画財政係長（熊迫奈緒美） 総務課企画財政係長の熊迫奈緒美と申します。どうぞよろしくお願い

いたします。

事業課管理係長（杵渕全路） 事業課管理係長の杵渕全路と申します。よろしくお願いします。

事業課施設係長（横手和敏） 事業課施設係長の横手和敏と申します。よろしくお願いいたします。

消防本部総務課庶務係長（原澤武志） 消防本部総務課庶務係長の原澤武志と申します。どうぞよろしくお

願いします。

書記長（石田清六） 書記長の石田清六と申します。よろしくお願いいたします。

書記（柴崎紀彦） 書記の柴崎紀彦と申します。よろしくお願いいたします。

書記（石田 徹） 書記の石田徹と申します。よろしくお願いいたします。

書記（町田直哉） 書記の町田直哉と申します。よろしくお願いします。

議長（茂木弘伸議員） 以上で諸般の報告を終わります。

日程第１ 会期の決定

議長（茂木弘伸議員） 日程第１、会期の決定を議題といたします。

お諮りいたします。今期臨時会の会期は、本日１日といたしたいと思います。これにご異議ありません

か。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

議長（茂木弘伸議員） ご異議なしと認めます。

よって、会期は本日１日と決定いたしました。

日程第２ 会議録署名議員の指名

議長（茂木弘伸議員） 日程第２、会議録署名議員の指名を行います。

会議録署名議員は、会議規則第79条の規定により、議長において３番、小山久利議員、14番、小池春雄

議員を指名いたします。
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日程第３ 議案第８号 財産の取得について

議長（茂木弘伸議員） 日程第３、議案第８号 財産の取得についてを議題といたします。

提案理由の説明を求めます。

福田消防長。

（消防長福田浩明登壇）

消防長（福田浩明） おはようございます。

ただいまご上程をいただきました議案第８号 財産の取得について、提案理由及び議案の内容について

ご説明申し上げます。

一般議案書の１ページをお願いいたします。初めに、提案理由を申し上げます。老朽化した水槽付消防

ポンプ自動車及び資機材を更新し、迅速な消防活動を図るため、取得しようとするものであります。

次に、議案の内容についてご説明申し上げます。次の財産を取得したいから、地方自治法第96条第１項

第８号及び議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例の規定により、議会の議決を

求めるものであります。

１の取得する財産は、水槽付消防ポンプ自動車（ＣＤ―Ⅰ型）１台及び資機材であります。

２の契約方法については、指名競争入札であります。

３の取得金額については4,060万8,000円で、消費税及び地方消費税が込みでございます。

４の契約の相手方は、前橋市力丸町487番地５、株式会社佐藤工業所代表取締役、伊藤英明であります。

３ページをお願いいたします。議案第８号参考資料１は、入札状況を示したものでございます。物品名

については、水槽付消防ポンプ自動車（ＣＤ―Ⅰ型）１台及び資機材であります。契約の方法は、指名競

争入札であります。入札年月日は、平成30年６月15日、指名業者は14社であります。入札参加業者は10社

でありました。入札回数は、１回であります。落札業者は、前橋市力丸町487番地５、株式会社佐藤工業

所代表取締役、伊藤英明であります。予定価格は4,071万6,000円で、落札価格は4,060万8,000円、落札率

は予定価格に対して99.73％であります。納入期限は、平成31年３月15日でございます。

５ページをお願いいたします。議案第８号参考資料２は、水槽付消防ポンプ自動車及び資機材の仕様概

要でございます。

５ページは、配備先、主要諸元、６ページは主要ぎ装、車両端末装置及び無線装置等、７ページから９

ページまでの別表は資機材、10ページは車両三面図でございます。

以上で議案第８号の説明を終わります。よろしくご審議の上、ご議決くださいますようお願い申し上げ

ます。

議長（茂木弘伸議員） 説明が終わりました。

これより質疑に入ります。ご質疑ありませんか。

13番、角田喜和議員。

（13番角田喜和議員登壇）

13番（角田喜和議員） ただいま上程されました議案第８号 財産の取得について質疑をさせていただきま
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す。

ただいま消防長の説明で落札業者、落札率等々わかりました。落札率が99.734％になりますが、これに

ついてまず指名業者数が14社でありました。また、入札参加者数10社、これについて指名業者の14社、入

札参加業者の10社並びに入札調書の提出をしていただければ聞くまでもないのですが、入札価格がわかる

ものを全てお示しいただきたいとまず思います。

それと同時に、今回の予定価格4,071万6,000円でありますが、この組合のほうで予定価格を決めた積算

根拠はどういった根拠のもとにこの予定価格が出されたのか、専門的なものですから、専門業者に見積も

り等々数社からとった中で決めたと通常思われますが、その辺のことについて詳しくお示しをいただけれ

ばと思いますが、１点目でよろしくお願いいたします。

以上です。

議長（茂木弘伸議員） 消防長。

（消防長福田浩明登壇）

消防長（福田浩明） ただいまの角田議員のご質問にお答えさせていただきます。

指名業者14社で、参加業者10社ということですけれども、読み上げるのでよろしいでしょうか。

13番（角田喜和議員） 資料請求、入札調書の提出を求められればということで言いましたのですが、文書

でもらえればありがたいのですが。

（何事か呼ぶ者あり）

13番（角田喜和議員） 私は、それでは要求をしたいと思います。文書であるのならば配っていただければ

ありがたいと思いますが、お願いをいたします。

（何事か呼ぶ者あり）

消防長（福田浩明） 大変申しわけございませんでした。そうすれば、最初に読み上げをさせていただきま

す。

指名業者14社ですけれども、関東いすゞ自動車株式会社渋川支店、狩野自動車工業株式会社、温井自動

車工業株式会社、株式会社佐藤工業所、日の丸ディーゼル株式会社、ＦＫエンジニアリング株式会社、ジ

ーエムいちはら工業株式会社、株式会社ネイチャー、株式会社モリタ東京営業部、小池株式会社、株式会

社ナカムラ消防化学東京営業所、日本機械工業株式会社本社営業部、長野ポンプ株式会社東京営業所、株

式会社ベルリング、以上14社。

参加業者10社ですけれども、狩野自動車工業株式会社、温井自動車工業株式会社、株式会社佐藤工業所、

ジーエムいちはら工業株式会社、株式会社ネイチャー、株式会社モリタ東京営業部、小池株式会社、株式

会社ナカムラ消防化学東京営業所、日本機械工業株式会社本社営業部、長野ポンプ株式会社東京営業所で

す。以上で10社でございます。

それから、予定価格の積算の根拠ということでご質疑ありました。積算については、予算執行伺いのと

きに見積もりを３社とらせていただいて、最低見積もり金額で予定価格を設定しております。

回答については、以上でございます。

13番（角田喜和議員） 答弁漏れがありますので、業者名と、それから入札10社の入札金額について、答弁

漏れていましたので、お願いいたします。
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議長（茂木弘伸議員） 消防長。

（消防長福田浩明登壇）

消防長（福田浩明） 大変申しわけございませんでした。

それでは、10社の入札金額について説明させていただきます。狩野自動車工業株式会社3,970万円、温

井自動車工業株式会社3,800万円、株式会社佐藤工業所3,760万円、ジーエムいちはら工業株式会社3,998万

円、株式会社ネイチャー4,300万円、株式会社モリタ東京営業部3,770万円、小池株式会社4,000万円、ナ

カムラ消防化学東京営業所4,120万円、日本機械工業株式会社本社営業部3,942万円、長野ポンプ株式会社

東京営業所4,190万円。

以上でございます。

議長（茂木弘伸議員） 13番。

13番（角田喜和議員） お示しいただきまして、ありがとうございました。後で文書を頂戴できればと思い

ますので、改めてお願いいたします。

それでは、２点目の質疑に入りますが、予定価格の決定については、部局内で３社の見積もりをとった

ということでありますが、３社の見積もりの平均額でこの予定価格が出ているのか、またその中から若干

歩切りというのでしょうか、切った数字でこれ出てきたのかわかりませんが、その見積もりした３社につ

いては、この参加業者また指名業者の中にいるのかどうか、その辺についてどうでしょうか、お願いをい

たします。

議長（茂木弘伸議員） 消防長。

（消防長福田浩明登壇）

消防長（福田浩明） ただいまのご質問を説明する前に、最初の回答、説明の中で10社の入札参加者の金額

をお示ししたところですけれども、これについては消費税、地方消費税は含まれておりません。

ただいまご質問いただいた予算執行時の見積もり業者ですけれども、３社については入札参加者に含ま

れております。この３社のうちの予定価格については、最低見積もり金額を予定価格としております。

以上でございます。

議長（茂木弘伸議員） 13番。

13番（角田喜和議員） この問題で、中身、仕様だとか、そういったものについては、最新のもので更新す

ることに問題ないと思いますが、今回なぜこれを聞いたかというと、落札率が99.7％だと、ほぼ100％に

近い、こういう中で特殊車両だからこういう問題点になるのかというのは、私なんか専門家ではないので

わかりませんが、やはり組合のほうでも見積もりをとった中での最低価格を提示した。また、それを予定

価格に反映させたということで、予定を決めるための見積もりを３社からとった中の最低の価格を予定価

格にしたということで、仮に指名した業者にこの情報が当然見積もりで出しているわけですから、わかる

わけで、それについて予定価格も事前公表で出ていますから、当然その人は有利になるというのはもう目

に見えていると思うのです。やっぱりそれは入札の公平性に一つは欠けるのではないか、そう私は思いま

す。この入札率から見ても、やっぱりそこはきちっとやらなければならない問題ではないかと思いますが、

その辺について今回落札をした業者がその最低に入れた業者なのかというのは、私は質問はしませんが、

やっぱりいろんなことが問題になると思うので、その辺について今までの経過等もあるかと思いますけれ
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ども、これからのこととしてその辺はどうなのでしょうか。やはりしっかりとした考え方のもとにしなけ

ればならないと私は思いますので、その辺の入札、また指名、そして予定価格、そういったものを決めて

いく中でのプロセスの問題でもありますので、見解をきちんと伺っておきたいと思います。これは、消防

長もそうですけれども、管理者にもこの辺について伺いたいと思います。

以上、３問目ですので、よろしくお願いいたします。

議長（茂木弘伸議員） 消防長。

（消防長福田浩明登壇）

消防長（福田浩明） ただいまのご質問について回答、説明をさせていただきます。

今予定価格の公表というお話がありましたけれども、予定価格の公表については、物品等の内容ですの

で、公表はしておりません。

それから、指名業者については、市の契約検査課のほうで業者は指名しておりますので、ご理解をいた

だければと思います。よろしくお願いいたします。

議長（茂木弘伸議員） 髙木管理者。

（管理者髙木 勉登壇）

管理者（髙木 勉） この件につきましては、公平、公正に執行されたと思っております。今後の入札契約

制度についても適正に運用してまいりたいと思います。

以上でございます。

議長（茂木弘伸議員） ほかにご質疑ありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

議長（茂木弘伸議員） ご質疑なしと認め、質疑を終結いたします。

議案第８号の討論に入ります。

（「なし」と呼ぶ者あり）

議長（茂木弘伸議員） 討論なしと認め、討論を終結いたします。

採決いたします。

本案は原案のとおり決することにご異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

議長（茂木弘伸議員） ご異議なしと認めます。

よって、議案第８号は原案のとおり可決されました。

日程第４ 議案第９号 財産の取得について

議長（茂木弘伸議員） 日程第４、議案第９号 財産の取得についてを議題といたします。

提案理由の説明を求めます。

福田消防長。

（消防長福田浩明登壇）
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消防長（福田浩明） ただいまご上程をいただきました議案第９号 財産の取得について、提案理由及び議

案の内容についてご説明申し上げます。

一般議案書の11ページをお願いいたします。初めに、提案理由を申し上げます。渋川広域消防署本署に

配置し、９年が経過する救急自動車を更新しようとするものであります。

次に、議案の内容についてご説明申し上げます。次の財産を取得したいから、地方自治法第96条第１項

第８号及び議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例の規定により、議会の議決を

求めるものであります。

１の取得する財産は、災害対応特殊救急自動車１台、高度救命処置用資機材であります。

２の契約の方法については、指名競争入札であります。

３の取得金額については3,952万8,000円で、消費税及び地方消費税が込みでございます。

４の契約の相手方は、渋川市金井783番地１、群馬日産自動車株式会社渋川店店長、亀井孝一でありま

す。

13ページをお願いいたします。議案第９号参考資料１は、入札状況を示したものでございます。物品名

については、災害対応特殊救急自動車１台、高度救命処置用資機材であります。契約の方法は、指名競争

入札であります。入札年月日は平成30年６月15日、指名業者は６社であります。うち入札参加業者は３社

でありました。入札回数は１回であります。落札業者は、渋川市金井783番地１、群馬日産自動車株式会

社渋川店店長、亀井孝一であります。予定価格は3,974万900円で、落札価格は3,952万8,000円、落札率は

予定価格に対して99.46％であります。納入期限は平成31年３月15日であります。

15ページをお願いいたします。議案第９号参考資料２は、災害対応特殊救急自動車、高度救命処置用資

機材の仕様概要であります。

15ページは、配備先、主要諸元、主要ぎ装、16ページは無線装置、17ページから20ページは救急自動車

の附属品及び高度救命処置用資機材、21ページは車両四面図でございます。

以上で議案第９号の説明を終わります。よろしくご審議の上、ご議決くださいますようお願い申し上げ

ます。

議長（茂木弘伸議員） 説明が終わりました。

これより質疑に入ります。ご質疑ございませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

議長（茂木弘伸議員） ご質疑なしと認め、質疑を終結いたします。

議案第９号の討論に入ります。

（「なし」と呼ぶ者あり）

議長（茂木弘伸議員） 討論なしと認め、討論を終結いたします。

採決いたします。

本案は原案のとおり決することにご異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

議長（茂木弘伸議員） ご異議なしと認めます。

よって、議案第９号は原案のとおり可決されました。
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閉 議

午前１０時３０分

議長（茂木弘伸議員） 以上で今期臨時会に付議された事件は全て議了いたしました。

これにて会議を閉じます。

管 理 者 挨 拶

議長（茂木弘伸議員） 管理者から発言の申し出がありますので、この際発言を許します。

髙木管理者。

（管理者髙木 勉登壇）

管理者（髙木 勉） 平成30年７月組合議会臨時会の終了に当たりまして、一言御礼を申し上げます。

本日は、大変ご多用の中、臨時会を開催していただき、ありがとうございました。議員各位におかれま

しては、提案申し上げました各議案に対し、慎重にご審議の上、ご議決をいただきました。心から感謝を

申し上げます。今回取得いたします水槽付消防ポンプ自動車は、西分署に配置する予定のものであります。

コンパクトな車体で、地域の特性を考慮したものであり、消防力の強化がなされるものと考えております。

今後も議会との連携、協調を図りながら、広域圏住民の皆様が安心して暮らせるまちづくりに取り組んで

まいります。引き続きご指導賜りますようお願いを申し上げます。

終わりに、議員各位におかれましては、大変暑い夏を迎えておりますので、健康にご留意いただきまし

て、広域圏発展のために引き続きご活躍くださいますようお願い申し上げまして、閉会のご挨拶といたし

ます。本日はありがとうございました。

閉 会

議長（茂木弘伸議員） これをもって平成30年７月渋川地区広域市町村圏振興整備組合議会臨時会を閉会い

たします。

大変ご苦労さまでした。

午前１０時３２分
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